

平成二十四年度 小坂公民館主要実施事業

Table of activities for the 24th fiscal year, listing dates, event names, and responsible departments.

平成二十四年度 役職員・事業専門部員

Table of staff members and specialized staff, categorized by department such as Administration, Information, and Youth.

編集後記

今年社会体育大会が台風のため中止となり残念でしたが、文化祭や立山登山など多くの行事が行われました。この館報で少しでも公民館の様子が伝われば幸いです。(宇野公子)

第4号



発行 金沢市小坂公民館 平成25年1月1日 金沢市小坂町北312 TEL 252-3067

61年目の文化祭

館長 谷村昭雄



小坂校下平成24年度文化祭は、去る10月30日、当公民館で開催されました。そのプログラムは、「各種団体功労者表彰式」にはじまり、「小坂公民館この1年の歩み」の映像放映、子ども作法教室の子どもたちによる「煎茶席」、ハロウィンおじさん探しの「スタンプラリー」、ホームページクラブ・広報部合同の「新年カレンダーづくり」、当地特産のこさかれんこんの販売などの「屋台村」、「女性会のリサイクルバザー」、地域住民が過去1年間かけて創作した「作品成果の展示」など盛りだくさんでした。

当日は曇り空ながら、早朝から地域の子どものお年寄りに至る多くの人々が会場に来て、催しのひとつひとつに見入り、参加され、最終の文化祭参加総人数は、1千名を超える盛況ぶりでした。そして、訪れた参加者は、展示作品の一つ一つに称賛を贈り、屋台村では焼きそば、ぜんざい、焼き鳥、おでん、いなり寿司、たこ焼き、小坂うどんに舌鼓を打っていました。また、「こさかれんこん」は当地特産であるだけに早朝から客が詰めかけ、販売開始から1時間ほどで完売し、屋台村の人気ナンバーワンコーナーとなっていました。

当日午後2時から、「お楽しみ抽選会」が催されました。この催しはこれまでになかった新たな企画で、これを企画した訳は前月28日に予定していた社会体育大会が台風17号の接近で中止となり、社体に準備した賞品を保管していたからです。社体中止で返品のかかない賞品をいかに有効に活用するかについて関係機関で協議の結果、この文化祭で「お楽しみ抽選会」を設け、地域の全世帯にチラシを配布してこの抽選会への参加を呼びかけ、最も公平な抽選方法で賞品の配布先を決定することになり、円滑にこれを実施することができました。これまでの準備、実行に御支援御協力いただいた関係各位に心からの感謝とお礼を申し上げます。



当公民館が創設されたのは昭和27年4月1日、今から61年前です。創設された場所は現在の小坂小学校の場所で、当時木造であった学校の一室を借用して事務所が開設されました。その後昭和49年に現小坂社会文化センターが建設され公民館が移転し、児童館が創設され、老人憩いの家が増設され、今日に至っています。現在のセンターの建物は、鉄筋コンクリートで耐震補強工事が完了し、安全対策に万全が施されていますが、建設されてから39年有余が経ち、老朽化が目立ち修理保全に更なる

取り組みが求められています。また、今回の文化祭で多くの参加者から「文化祭にふさわしい会場にしてほしいね」、「もっと広い展示場所が欲しいね」などのお忠言を数多く拝聴しました。

これからの事態に対処して公民館関係役員一同は、これを機に一層の結束を固め、関係各位のご指導ご助言を得て、その解決に向けて更なる努力を傾注していくことを誓った次第です。

小坂公民館平成25年度業務運営指針

当公民館では毎年、運営審議会の審議を経て、翌年度の公民館業務の運営指針を前年度に決め、各種事業の推進に役立てています。平成25年度の業務運営指針の骨子は以下のとおりです。

◇ 事業実施にあたっての基本となる事項

- ① 指定管理者制度で金沢市と委託協定した指定管理者としての義務事項を的確に順守した業務の遂行
 - ② 地域住民のニーズをくみ取り、真に役立つ公民館活動の推進
 - ③ 公民館建物の老朽化への対応
 - ④ 学校を含む地域諸団体との強固な連携
 - ⑤ 前向きで、意欲に満ちた公民館の人づくり
 - ⑥ 小学校下自主防災会と連携した地域防災体制の充実支援
 - ⑦ 住民負担の軽減を図る所要経費の効率的使用による低減
- 【注】各種団体の公民館負担金は前年度並みをお願いしたい。

◇ 事業活動の重点事項

当公民館は、地域住民の共同生活体(コミュニティ)の拠点施設として、生涯を通じて、気軽に集まり心身ともに健康で、楽しい生活を送るための知恵や知識を学びあい、憩い合う場所となるよう次の事項を事業活動の重点とします。

- ① みんなで助け合い、支え合いのできる地域にするための活動
- ② みんながスポーツ(体力づくり)に参加できる地域にするための活動
- ③ みんながパソコンができる地域にするための活動
- ④ 地域の新名所や新文化・新芸能を発掘し、保存するための活動
- ⑤ 大人から子供までが進んで“あいさつする地域づくり”の展開
- ⑥ 創意工夫を生かした公民館活動の展開
- ⑦ 広報部を中心とする公民館広報活動の充実
- ⑧ 東日本大震災の教訓を生かした公民館防災活動の展開等

平成24年の主な業務メモ

2月	第49回金沢市公民館大会・公民館フェア“楽集”(17・18日) 平成23年度第4回運営審議会(29日)
3月	城北地区公民館連絡協議会 平成23年度防災研修会(11日)
4月	事務所エアコン取替え工事(8日) 平成23年度公民館・センター・協議会合同会計監査(19日) 平成24年度第1回公民館委員総会(22日) 第1回運営審議会(25日)
6月	小坂校下各種団体連絡協議会前定期例会(14日) 城北地区公民館対抗ソフトバレーボール大会 フリーの部優勝(17日)
7月	公民館委員研修会 四季防災館(16日)
8月	第2回公民館委員総会(31日)
9月	第2回運営審議会・小坂校下町会長合同会議(5日)
10月	ベランダ防水補修工事(9日) 第3回公民館委員総会(11日)
12月	第3回運営審議会・各種団体連絡協議会後定期例会合同会議(6日) 衆議院議員選挙(16日)



公民館の概要

【創設年月日】

昭和27(1952)年4月1日 [現建物建設：昭和49(1974)年12月]

【対象区域】

金沢市小坂小学校区域

【区域の人口及び世帯数等】(平成24年11月1日現在)

人口：11,764人(男 5,770人・女 5,994人)

0～14歳 1,809人(15.5%)・15～64歳 7,491人(64.5%)・65歳以上 2,469人(20.0%)

世帯数：4,822

面積：6.69km²(人口密度 1758.4人/km²)

【出所】平成24年11月1日現在 住民基本台帳(金沢市調査統計室統計)

【開館時間と休館日】

開館時間：午前9時～午後5時30分

休館日：日曜日・月曜日・国民の祝日・12月29日～1月3日

【施設区分と建築面積】

小坂社会文化センター複合施設

公民館：337.75m²(47.8%)

児童館：298.06m²(42.2%)

老人憩いの家：70.38m²(10.0%)

計 706.19m²(100%)

【施設の概要】

1階：和室(32畳)・学習室(15人程度)・憩いの間(和室15畳・12畳)

2階：ホール(150人程度)・会議室(15人程度)・調理室(20人程度)

【備付け設備】

TV・VTR・パソコン・ピアノ・調理器具一式

【開設教室等】

- ・珠算教室 ・習字教室 ・筆ペン教室 ・太極拳教室 ・俳句教室 ・押し花教室
- ・大正琴教室 ・絵手紙教室 ・囲碁愛好会 ・本を楽しむ会 ・子ども作法教室
- ・フラワーアレンジメント教室 ・コーラス“コールこさか”・3B体操 ・ホームページクラブ
- ・パソコン教室 ・しろはすフォークダンス友の会 ・お煎茶を楽しむ会

【小坂公民館の予算】(平成24年度当初予算額)

予算総額 18,392千円

収入予算		支出予算	
金沢市委託費	11,182千円(61%)	人件費	5,529千円(30%)
地元負担金等	7,210千円(39%)	管理費	5,950千円(32%)
		事業費等	6,913千円(38%)
計	18,392千円(100%)	計	18,392千円(100%)

各種団体の功労者表彰(文化祭で受賞)

小坂校下町会連合会	上地 茂守、中村 邦雄、長田 直也、松井 久義
小坂地区社会福祉協議会	日野 洋里子、谷内田美智子
こさか母親クラブ	北村 由美子
金沢市小坂公民館	駒崎 稔、中村 勲、竹川 操枝、山田 耕一 長谷川 弘洋、加藤 幸子、野崎 義則、千田 繁



各部会 平成24年度 活動の思い出

総務部

コールこさか 5周年記念コンサート

2012年6月10日(日)

小坂公民館2Fホールにて『コールこさか5周年記念コンサート』が行われました。

当日は晴天にも恵まれ、2Fホールはあっという間に満員になりました。

1部では『ふるさとの四季メドレー』

2部では『なつかしいあの歌、あの曲』

以前在籍されていた喜多 護さん(男性の方がいらっしやった事にびっくりしました)が加わって『食いしん坊のカレンダー』の楽曲で会場を大いに盛り上げてくれました。

3部では公民館フェアで歌った美しい楽曲を披露してくれました。

ここまでパワーは全く衰えることがなく、逆にだんだん増していく歌声に圧倒されてしまいました。懐かしい曲や、美しいメロディーに合わせて自然と口ずさんでいたのは私



だけではなかったと思います。

最後、皆で『ふるさと』を合唱し会場がひとつになり、大盛況のうちにコンサートは幕をおろしました。

コールこさかのメンバーの皆様。感動をありがとうございました！！

これからも活動の場をどんどん広げ、10周年を目指し益々頑張ってください。切に願います。

青年部

立山登山 2012年7月28日(土)

スケジュールはAM6:05北鳴中学校出発、AM8:30立山室堂ターミナル到着、13:45集合完了、という予定でした。



予習の段階で雄山に行って帰ってくるまでおよそ4時間ということでしたので少々気持ちは焦っておりました。室堂にて記念撮影の後、出発いた

しました。写真撮影の頃から「ちょっと人が多いなあ」と思っていました。老若男女、外国人も入り乱れ、嫌な予感はおりました。その予感的中は的に当たって、ここは都会の人混みかと錯覚するほどの人の多さでなんと大渋滞が起っておりまして。

ここでお詫びなのですが、このような状況でやむを得ず引き返された方、集合時間の変更で1時間ほど待っていただいた方、どうもすみませんでした。さて、わたくしは、わき目も振らず、ただひたすらに頂上めざして歩きまして、おかげさまで、小学校4年生の夏休み以来、30年ぶり2回目の立山雄山山頂の雄山神社本宮参拝に成功いたしました。父親に「バッジ貯めたらええで」と言われて30年前に買った同じバッジがあり、ちょっとだけ感動しました。神社の御神殿も新しくなったようで、昔なかった手すり(?)も設置されていて、これもまた感動しました。天候も良く、気持ちが晴れ晴れとした1日でした。

体育部

体育部主催の行事が一つ一つ行われ、公民館としても三大行事の一つである「社会体育大会」の準備も体育部員、各種団体の方々との力を借りて順調に進み、後は当日を待つのみとなっておりますが、前日からの大型台風の接近により今年度の開催は中止とさせて頂きました。公民館行事は「安心・安全」でなければならないという考えのもと苦渋の選択でした。

実際、プログラムもパワーアップさせていた為残念では

ありましたが、来年度はさらに素晴らしい「社会体育大会」を企画いたしますので、校下の皆様、体力をパワーアップさせてしばしお待ち下さいね。



	グラウンドゴルフ大会	ソフトボール大会	ソフトバレーボール大会	フレッシュテニス大会
優勝	三池町会A	神谷内葵町会	三池町会	御所町会A
準優勝	神谷内葵町会A	神宮寺2・3丁目町会	御所町会	ゆいの里町会
3位	御所町会A	御所町会/新葵町会B	神谷内葵町会	ガーデンシティA

少年部

私たちが住んでいる金沢市は「伝統と文化に育まれた自然豊かな情緒ある町」として発展を続けています。こうした町の香りにふれ、子どもたちに自分たちが住んでいる町をもっと良く知ってもらおうと、今年も小坂校下少年連盟では11月4日に「金沢街歩き」を行いました。当日は朝から天気も良く、昨年を上回る子ども大人あわせて27名が浅野川の川面を眺めつつ東山の茶屋街から主計町、尾張町界隈を散策しました。案内人はボランティアガイドの「まいどさん」、いつもながらの流暢な説明で、金沢に永く住んでいても知らないことがたくさんあることを改めて教えられた次第です。尾張町では金沢の地発祥の由来を聞き、寺島蔵人邸では中級武士の生活の一端に触れてしばしタイムスリップ、昔に思いをはせました。泉鏡花記念館では学芸員さんから企画展の「泉鏡花×中川学絵本(化鳥)



原画展)について説明があり、鏡花独特の「幻視の世界」を堪能しました。金沢三文豪の一人、泉鏡花は独特の「浪漫と幻想」の世界観を持っており、子どもには少し難しいところもありますが結構楽しんでくれたようです。こうしたことをとおして金沢の街や文学に親んでもらえればうれしく思います。



女性部

今年度、蓮の実女性学級は『心を豊かな明日をめざして楽しく学ぼう』をテーマに5月から9月まで6回開催しました。

「豊かな人生を送るための年金・保険」の講演会や新しくできた駅西消防署小坂出張所の見学。恒例の研修バス旅行は新潟県へ行きました。金沢再発見はマナビー号にて市の施設の見学をしました。少し早めではありますが、加賀水引のお正月飾りも作り好評でした。

来年度も楽しく学んでいきたいと思っています。多くの方の御参加お待ちしております。

文化部

平成24年度文化祭は10月28日(日)公民館の全会館と駐車場にて開催。あいにくの雨交じりの天気であったが、模擬店やバザーで大盛況となった。

駐車場で開かれた模擬店では、毎年恒例の小坂レンコンが市価の半額で販売され12時を待たずに完売した。会館3階で開いていた女性部のバザーは、開店当初から大勢の人が詰めかけ、品薄状態となった。また、1階の作品展示室では、公民館が10月6日に開催した「手作り教室」で作った「草玉」がズラリと並びキキョウの青い花がきれいに咲いていた。

午後2時から、2階のホールで抽選会が開催され、ホールいっぱいの人で盛り上がった。この抽選会は、社会体



育大会が中止となり事前に購入していた景品を公平に配布することを目的に開催された。

広報部

白山比咩神社参拝と鶴来町並めぐり

とてもいいお天気の中満員のマナビー号で鶴来町へ。ガイドさんと一緒に金劔宮、石清水薬師不動の不動滝を経て、石川県三別院の一つ鶴来別院へ行きました。横町うらら館では少し休憩しながら、ガイドさんのお話を伺いました。お庭からとても心地よい風が入ってきていました。お昼はわたや姉妹店の『泰夢』さんでいただきました。お店を出ると獅子吼高原からパラグライダーが飛んでいるのが見えました。

午後からは白山比咩神社参拝と樹木公園の予定でしたが、

白山比咩神社の鳥居の前で集合写真を撮り、表参道のおはぎ屋さんでどぶろく体験中にもすごい雨が降ってきました。雨脚が強くなかなか止まないので白山比咩神社参拝と樹木公園は中止して公民館へ帰ってきました。あと1時間ぐらいい雨が降り出すのが遅かったらよかったのですが、残念でした。

今回も撮影した写真は文化祭へ出品しました。

